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FECHA: Octubre 13 de 2010 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Patrulla impacta vivienda”  

Criterio “El gordo del P2011, para obra hidráulica”  

 “Terán renuncia; llega un mando policiaco del DF”  

 “Regidor agresivo en la mira del Congreso” 

 
“Señala CDHEH a dependencias” 

 “Jóvenes campesinos-seducidos por el hampa”  

 
“SSH investiga negligencia en el Hospital Obstétrico”  

El Independiente “Calderón y gobernador electo firman convenio”  

La Crónica “Nada para luz y Fuerza, dijo Lozano desde Hidalgo”  

 
“Revive Tampico violencia”  

 
“10 estados firman acuerdo anticrimen”  

 

“Acribillan a 8 policías”  

 

I N S T I T U C I O N A L  

“No se genero información”  

 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Criterio-Panal tiene esperanza en 40 demarcaciones: Si Nueva Alianza se sentara a platicar alguna posible alianza 
con el Partido Revolucionario Institucional (PRI) para enfrentar juntos las elecciones del próximo 3 de julio, la oferta tendría 

que superar el 17.6 de la votación, aseguró su líder estatal, Fernando Flores. El dirigente dijo que se debe reconocer la 

fortaleza de ser la segunda fuerza política en la próxima legislatura y en la actual. El dirigente estatal del Panal asentó que, 
aún cuando esto se podría estar discutiendo hasta febrero o marzo próximo, ya existe una línea estratégica de las acciones 

y posturas que habrán de tener en la próxima contienda. Fernando Flores indicó que la fortaleza que han logrado, tanto de 
manera individual como en alianza, deberá ser reconocida, porque actualmente representan 154 mil votos que se han 

convertido prácticamente en los fieles de la balanza. De acuerdo con sus proyecciones electorales, las propuestas que 

reciban por parte del PRI y de algún otro partido que busque aliarse con Nueva Alianza, deberá superar el 18.6 por ciento 
del total de la votación. De acuerdo con Flores Pérez, será una contienda muy fuerte debido a que se trata de periodos 

largos que a muchas personas atraen y, por ello, deberán ser cuidadosos desde la firma de alianzas hasta la postulación de 
candidatos. PODEMOS IR SOLOS: FLORES En las pasadas elecciones, Nueva Alianza logró un triunfo en ocho municipios y 

en otros 32 quedaron como segunda fuerza, esto muestra la fuerza que tienen como partido sin tener que recurrir a las 

alianzas, dijo Fernando Flores. El dirigente dijo que ya iniciaron un trabajo interno para fortalecer su estructura, con base 
en sus fortalezas. Fernando Flores informó que hay varios ejercicios de encuesta que realizan entre la militancia, para ver 
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cuál es el escenario y de allí partir con una estrategia político-electoral. Hasta el momento se ha trabajado de manera 

insistente como si las alianzas no fueran posibles, para, en caso de no llegar a ningún acuerdo de alianza, tener candidatos 

ganadores que logren ratificar la fuerza. El líder planteó que en ese instituto se ha trabajado de manera persistente para 
lograr que de forma gradual se aumenten las posiciones y número de simpatizantes, algo que queda mostrado con su 

ascenso en cuestión de cinco años. Fernando Flores dijo que hay confianza en poder colocar a un buen número de 
presidentes municipales en las próximas elecciones, ya sea de manera aliada o por separado, debido a la inercia ganadora 

que ha tenido en las últimas justas. Comicios...En las pasadas elecciones, Nueva Alianza logró un triunfo en ocho 

municipios y en otros 32 quedaron como segunda fuerza, esto muestra el poder que tienen como partido sin recurrir a las 
alianzas.....Fernando Flores dijo que hay confianza en poder colocar a un buen número de presidentes municipales en las 

próximas elecciones. (Jorge Martínez, página 09) 

Criterio-Cambian a Mariel de puesto: Un trabajo de reestructuración, hacia el interior del Comité Directivo Municipal 

del Partido Revolucionario Institucional (PRI), comenzó con la despedida de su dirigente, Alejandro Mariel, quien a partir de 

mañana podría ser acomodado en la burocracia estatal. Por la noche del martes este cambio se oficializó por parte del PRI 
estatal, sin dar mayores datos, ni bajo qué circunstancia. Conforme a datos obtenidos en los pasillos del tricolor se conoció 

que será Mirna Hernández, quien era integrante del equipo de transición del gobernador electo, la que ocupe la dirigencia 
del Comité Municipal del PRI en Pachuca. De acuerdo con esta versión, Alejandro Mariel será colocado como subsecretario 

de Desarrollo Social, aun cuando sus votos no fueron muchos como dirigente partidista en la elección de gobernador y 

mucho menos al frente de Radio y Televisión, que fue su encargo anterior. (Jorge Martínez, página 09) 

Milenio-Guadarrama es claro aspirante, dice el PRD: “No hay formalidad en los acuerdos para conformar una alianza 

con el Partido Acción Nacional en Hidalgo”, declaró Marco Antonio Rico Mercado, secretario del Partido de la Revolución 
Democrática (PRD) en la entidad. Luego de las declaraciones del líder panista, Gonzalo Trejo Amador, en las que negaba 

que José Guadarrama Márquez pudiera ser el candidato de una posible alianza PRD-PAN para la alcaldía de Pachuca, el 

perredista señaló que hasta el momento no existe una formalidad para poder definir quien encabeza una alianza “y 
mientras tanto no haya esa posibilidad el PRD tiene dos claros aspirantes, José Guadarrama e Isidro Pedraza, a quienes se 

les considera con el perfil suficiente para poder presidir el ayuntamiento de Pachuca”. Por el momento Isidro Pedraza y el 
senador José Guadarrama son los únicos perredistas que han levantado la mano para contender por Pachuca en los 

comicios de 2011, año en que se renovarán a las 84 administraciones municipales de la entidad.  Asimismo, Rico Mercado 

indicó que se tiene que desahogar un proceso de negociación con los posibles partidos con los que puede ir en alianza 
(PAN, PT y Convergencia) para después determinar quién puede encabezar, como candidato, a la coalición en la capital del 

estado, así como en otros municipios. Hasta el momento, ninguno de los partidos ha concluido con su formación estatutaria 
para poderse coaligar, por otra parte el PRD en su consejo aprobó que sean los comités municipales quienes determinaran 

las alianzas. El consejo estatal del sol azteca tendrá que esperar a la resolución de las localidades para confirmar la posible 
coalición con Acción Nacional y otros partidos. El secretario del PRD negó que las declaraciones del presidente del PAN 

puedan fracturar las negociaciones para formalizar una alianza opositora al PRI. “Lo que creo es que Gonzalo tiene una 

percepción de cómo debería de ser, esto no quiere decir que así va a ser, es una percepción personal y es tal vez eso 
planteará en las pláticas”, aseveró.  En cuanto al proceso de credencialización, se han sumado ya 15 mil afiliados en menos 

de un mes a las filas del PRD. Mientras que en estos días comienza la credencialización en la región Huasteca hidalguense, 
una de las zonas más fuertes donde se esperan entre 3 y 4 mil nuevos afiliados, según estimaciones.  (Misael Zavala, 

página 11) 

Milenio-Panal va solo en 7 distritos: Fernando Flores Pérez, presidente estatal del Partido Nueva Alianza, adelantó que 
en los distritos electorales de Zacualtipán, Apan, Tizayuca, Pachuca Oriente, Tula, Ixmiquilpan y algunos municipios de 

Molango de Escamilla, irán solos sin alianza para las elecciones de julio de 2011, donde se renovarán a los ayuntamientos. 

“Nueva Alianza en alrededor de 40 municipios va a buscar la candidatura propia, en 32 municipios somos segunda fuerza y 
en 8 municipios primera fuerza. Serán municipios de prioridad e iremos con candidatos independientes a una alianza con el 

Partido Revolucionario Institucional”, dijo. El escenario número uno para Nueva Alianza, dijo Flores Pérez, es el poder 
presentar candidatos propios, emanados de las filas panalistas, para el siguiente proceso electoral, sin embargo no 

descartan la posibilidad de una posible coalición.  “Se tienen que valorar finalmente si el Partido Nueva Alianza tiene que ir 
en coalición o no, pero ese será un tema que será decidido y analizado por el Consejo estatal de Nueva Alianza”, dijo el 

líder del Panal en Hidalgo.  En su proceso de afiliación se espera que sean 100 mil panalistas afiliados los estarán apoyando 

en los comicios del siguiente año, pero argumentó que no negarían una alianza con el PRI y Verde Ecologista. ”En el mes 
de febrero estaremos teniendo alguna reunión del consejo estatal, donde se valorarán las aristas y la coyuntura y 

finalmente si vamos en coalición o no. “Estamos integrando los nuevos comités en cada uno de los 84 municipios, esa parte 
la concluimos en lo que queda de octubre y en noviembre nos avocamos a la parte de los comités en cada uno de los mil 
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717 seccionales”, dijo el dirigente partidista.  Finalmente aceptó que ha habido algunos atrasos en cuanto a la 

credencialización, “por algunas razones de logística no había sido posible pero a finales de este mes se instalarán módulos 

para la credencialización”.  (Misael Zavala, página 11) 

Milenio-Convergencia renueva dirigencia: De cara a las elecciones municipales del siguiente año en Hidalgo, se 

realizará el proceso de renovación, reafiliación y afiliación en el Partido Convergencia en los 84 municipios de Hidalgo. Adán 

Pérez, presidente nacional de la Comisión de Elecciones de los naranjas y responsable de los procesos electorales en los 
estados, informó que han comenzado los trabajos de reestructuración y afiliación del partido con la elección de 15 

consejeros numerarios de Convergencia en Hidalgo.  Con el grupo de consejeros se elegirán a tres integrantes de la 
comisión estatal de elecciones y tres de garantía y disciplina, además del presidente del consejo estatal y al secretario de 

acuerdos del mismo consejo, quienes se encargarán de la renovación interna. Mientras que Armando López Campa, 
presidente del Comité Ejecutivo Nacional de Convergencia, dijo que con la renovación, su partido tiene posibilidades reales 

de ganar algunos municipios en Hidalgo. “Con esta afiliación y renovación de la estructura de Convergencia estamos 

seguros de que vamos a ganar alcaldías en Hidalgo”, agregó el titular del CEN de los naranjas. En este sentido, el próximo 
15 de octubre, Octavio Ferrer concluye su labor como dirigente estatal de dicho instituto político, y así comenzará la 

elección interna para nombrar a un nuevo líder rumbo al 2011.  (Misael Zavala, página 11) 

Milenio-PVEM planta más de 80 mil árboles en Hidalgo: En los seis municipios gobernados por el Partido Verde 
Ecologista de México (PVEM), en la entidad, se han plantado 80 mil especies de árboles diferentes, con lo cual, esta fuerza 

política cumple uno de sus objetivos de su plataforma: preservar el medio ambiente. Atotonilco de Tula, Chapantongo, 
Huehuetla, Nopala de Villagrán, Tecozautla y Emiliano Zapata, son los municipios que han contribuido en la reforestación 

de sus localidades. Jorge Malo Lugo, presidente del Verde en Hidalgo, explicó que el próximo 18 de octubre se celebrará el 
Día de la Protección de la Naturaleza, con el cual se buscará concienciar a la población del cuidado y protección de los 

bosques. De acuerdo al dirigente partidista, en Hidalgo se pierden cada año tres mil hectáreas de bosque a causa de la tala 

clandestina en diversas regiones. (redacción, página 11) 

Sol de hidalgo-A escuchar opiniones: Mirna: Entusiasta, eternamente la sonrisa cordial, Mirna Hernández, ex 

secretaria municipal en Pachuca, dice que en el próximo sexenio se fortalecerán acciones para activar el desarrollo 

económico de Hidalgo. Integrante del equipo de transición del gobernador electo, Francisco Olvera, refiere que han 
trabajado en forma tenaz a fin de tener una radiografía cabal de la entidad, en sus rubros más trascendentes. "Será un 

valioso punto de partida con objeto de integrar un completo Plan Estatal de Desarrollo". Hernández encabeza la llamada 
Unidad de Proyectos de Desarrollo. "Incluye metas para fortalecer el turismo. Es la indicación precisa que ha dado Olvera". 

Refiere que abarca en sus análisis todo lo que tiene que ver con empleos y créditos.. "El estado necesita un buen impulso 
para ser competitivo, no perdiendo de vista entidades del centro de la República". INDUSTRIAS SIN CHIMENEA Destaca 

que en Hidalgo se significan cinco zonas donde la actividad de la llamada "industria sin chimeneas" podría tener mejores 

estadios: "Una es la Huasteca, con artesanía, gastronomía única y bellezas naturales incomparables. Seguirían: Valle del 
Mezquital, desierto que cautiva, corredor de balnearios y platillos de primer orden". De la Sierra, enumera: "Gastronomía, 

de primer orden. Tal vez no amplia en la artesanía, pero sí con Tlahuelompa, donde el arte se convierte en armoniosas 
campanas. Continuaría con Tenango de Doria y la inacabable Sierra Gorda. Ahí aparecen Metepec y sus haciendas, con un 

paréntesis especial de lo que se ofrece en patitas de cerdo en escabeche, y la bien terminada herrería de Apulco. "En esa 

división está Tulancingo, y los atractivos que se brindan en Agua Blanca y Acaxochitlán". Mirna Hernández expone de 
corridito lo que por hoy son sus asignaturas, con un fin: que el Turismo tenga una vocación real por los habitantes. Declara 

que lo que hoy se formalizará en acucioso estudio, no se manejará exclusivamente con las ideas de Francisco Olvera. "De 
ahí los encuentros que ha emprendido por todo el estado para escuchar y sopesar opiniones". Hay otros aspectos que no 

soslaya: "Ecoturismo, con amplias posibilidades de explotación, y Pachuca, Tulancingo y Tula, turismo educativo. Recalca 

que la Bella Airosa es campo fértil para el turismo de negocios, lo que justificará un nuevo Centro de Convenciones, en lo 
que es proyecto ambicioso. Entiende que las industrias restaurantera y hotelera son todavía insuficientes. "En diálogo con 

ellos, solicitan créditos y facilidades, abatir tramitología y que se les tenga confianza. Esperan que el gobierno esté de la 
mano con ellos. "Nos toca investigar, determinar cómo se puede desarrollar infraestructura. Resaltando que la suficiencia 

carretera, impulsada en la administración de Miguel Osorio, permite un crecimiento. "Antes era soñar cuando pretendíamos 
ir con prontitud a Huejutla; hoy es diferente". DIÁLOGO CON COOPERATIVISTAS Recalca que hay plenas posibilidades en 

esta transformación y que para ellos, quienes están en el Equipo de Transición, les satisface ser actores, sumarse. Indica 

que algunos de los encuentros encabezados por Olvera han dejado resultados inmediatos. "En Tula hubo un diálogo con 
cooperativistas. Son pocas en el país estas formas de asociaciones. El gobernador electo coincidió, determinando que se 

cree una oficina de atención al cooperativismo. Aún no se determina su futura ubicación. "Otro caso fue Apan. Quienes en 
su momento fueron liquidados en Ciudad Sahagún, se han constituido en asociaciones. La intención sería agruparlos en 
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una empresa para fabricar aditamentos agrícolas. Para empezar, ya tienen inmueble. Sus perspectivas son favorables". En 

el Equipo de Transición, Miguel Ángel Cuatepotzo es el recopilador de información técnica. "Hay que encontrar proyectos 

estratégicos para que nuestros diputados federales atraigan más recursos". (redacción, Ojo Política) 

Crónica-Tilda Patiño de “crianza priista” al dirigente Pedro Porras Pérez: El actual dirigente del PRD, Pedro Porras 

Pérez, no puede sacar el partido adelante que desconoce los ideales de la izquierda, pues "el fue criado por el PRI”, afirmó 
Francisco Patiño, dirigente del movimiento denominado izquierda social. Argumentó que “Pedro Porras no sabe dirigir los 

destinos del partido, pues el salió de que el PRI y no sabe cuáles son los ideales del partido y mucho menos los que 
mueven a la verdadera izquierda, por ello es que tiene la facilidad de tolerar alianzas con la derecha, al igual que Jesús 

Ortega”. El dirigente destacó que buscarán forma más viable para que Pedro Porras no aplace su estadía en la presidencia 

del sol azteca en Hidalgo, pues agregó “lo único que están haciendo con el PRD es tenerlo como una franquicia electoral, la 
cual está impulsando sólo los intereses de la derecha". En ese contexto, manifestó que será el PAN el que gane las 

elecciones municipales del 2011. Enrique Juárez, página 04) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

“No se genero información”  

P L A N O        E S T A T A L  

Criterio-A obra hídrica irán 5.2 mmdp: Educación, Salud y Comunicaciones son los sectores que siguen en la lista 

enviada a los diputados. Si se obitienen los 15 mil 548 millones de pesos que han pedido, de manera extraordinaria, el 
gobernador Miguel Osorio Chong y el electo Francisco Olvera, la entidad se vería beneficiada en materia educativa y en 

obras hidraúlicas, según el resumen ejecutivo del expediente del presupuesto. Las necesidades en materia de drenaje y 

agua potable son palpables en Hidalgo, puesto que el gobierno busca dedicar al menos 5 mil 225 millones de pesos, lo que 
significa la tercera parte de la petición. De este modo, se alcanzaría la construcción de sistemas de drenajes pluviales y 

domésticos, cárcamos, perforación de pozos en municipios como Zimapán, Chilcuautla, Chapulhuacán, Huasca, Tepeapulco, 
Tepeji, Tulancingo, entre otros Conforme al extenso reporte, se encuentran expuestas, entre las necesidades prioritarias, la 

adquisición de mobiliario para escuelas de preescolar, primaria y secundaria, así como importantes recursos para ICSA e 

ICSU de la UAEH. Este rubro también contempla la conclusión de algunos planteles del Icathi, en distintos puntos, como 
Tezontepec de Aldama, Zacualtipán, entre otras que se encuentran en este mismo tópico, al que se dedicarían 2 mil 71 

millones de pesos De igual forma, se verán beneficiadas las obras que se encuentran interrumpidas por falta de 
presupuesto, tales como algunas autopistas y carreteras de vital importancia como el eje transversal que cruza de 

Atotonilco hasta Actopan. En el rubro de Comunicaciones piden 2 mil 71 millones de pesos. Otros de los renglones con 
mayor atención será el sector Salud, para concluir el hospital de Tulancingo, iniciar el de Metztitlán y equipar al Hospital del 

Niño DIF. Al respecto, Omar Fayad Meneses aseguró que tendrán una pelea ardua en este sentido, puesto que Hidalgo 

necesita los recursos porque sus necesidades son grandes y planteó que al menos esperan obtener poco más de 5 mil 
millones de pesos, lo cual sería una verdadera proeza, ya que la repartición es un tema que se revalúa fuertemente. (Jorge 

Martínez, página 06) 

Milenio-Osorio Chong pide 6 mmdp para estados: Un total de 6 mil 300 millones de pesos para 560 proyectos en 
materia ambiental de 27 entidades federativas, fue la propuesta enviada por el gobernador de Hidalgo, Miguel Ángel Osorio 

Chong, en su carácter de Coordinador de la Comisión de Medio Ambiente de la Conferencia Nacional de Gobernadores 
(CONAGO). La Comisión de Medio Ambiente y Recursos Naturales y la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública de la 

Cámara de Diputados federal, recibieron la propuestas del mandatario hidalguense.  De acuerdo con Osorio Chong la 

propuesta tiene como objetivo que dicha suma de dinero sea incorporada por los legisladores en el Decreto de Presupuesto 
de Egresos de la Federación para el 2011. Dichos proyectos fueron elaborados, revisados e integrados por cada uno de los 

estados, en un trabajo realizado por la Comisión de Medio Ambiente de la CONAGO y la Asociación Nacional de Autoridades 
Ambientales Estatales (ANAAE), que coordina la oceanóloga Silvia Whizar Lugo, secretaria de Recursos Naturales y 

Protección Ambiental del Estado de Tabasco. Los proyectos impulsarán el fortalecimiento de la gestión ambiental de las 
entidades federativas y servirán para atenuar el deterioro en sus recursos naturales y mitigar los efectos que ha dejado el 

cambio climático. Los proyectos expuestos son para atender los siguientes temas: cambio climático, ordenamiento 

territorial, manejo integral de los residuos y procuración de justicia ambiental. Según datos oficiales, este ejercicio es en 
continuidad con el realizado en los dos años anteriores, cuando de manera histórica y sin precedentes se obtuvieran en 
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2009 la cantidad de 800 millones de pesos y para el ejercicio fiscal de 2010 la cantidad de mil 350 millones de pesos. 

Hidalgo ha obtenido en estos años la cantidad de 139 millones de pesos, que han permitido avanzar en materia ambiental 

en los 84 municipios.  (redacción, página 09) 

Sol de Hidalgo-Pidió Olvera a Calderón mayor equidad de recursos a estados: El gobernador electo del estado de 

Hidalgo, José Francisco Olvera Ruiz, manifestó ante el Presidente de la República, Felipe Calderón Hinojosa, que hoy en día 

la sociedad ya no puede pedir permiso a la delincuencia, en cualquiera de sus características. "La gente lo único que espera 
es tener empleo con desarrollo, y para lograrlo requiere un entorno de paz social que exija, como requisito indispensable, 

el respeto al Estado de Derecho, mediante una estrategia integral de combate frontal al hampa". En el marco de la firma 
del refrendo por parte de los gobernadores electos del Acuerdo Nacional por la Seguridad, la Justicia y la Legalidad, 

efectuado este martes en la ciudad de Chihuahua, el próximo jefe del Ejecutivo hidalguense destacó este compromiso que 
pretende homologar acciones por parte de las entidades federativas y establece un modelo a seguir que ya ha sido probado 

con anterioridad. Afirmó que el convenio se firma con lealtad hacia las instituciones de la República, buscando siempre la 

reciprocidad con confianza y buena fe en el Gobierno Federal.. Francisco Olvera pidió que los estados no sean considerados 
en el marasmo del burocratismo, en un signo de desconfianza, ni mucho menos en la asignación de recursos, esperando 

que en el futuro inmediato se dé un trato de iguales a los estados y comprometiendo el apoyo al Presidente de la República 
por parte de los hidalguenses con absoluta reciprocidad, reconociendo, al final, el trabajo que lleva a cabo el Gobierno 

Federal en materia de seguridad pública. (redacción Ojo Política)  

Sol de Hidalgo-Los costos de la política: El diputado local y presidente de la Junta de Gobierno del Congreso 
hidalguense, Roberto Pedraza Martínez, negó que se encuentre involucrado en la venta de visas en Ixmiquilpan, como 

trascendió en algunos medios, señalando que ya está acostumbrado a estos señalamientos que nadie presenta dando la 
cara y el nombre. Entrevistado, ayer, en la Cámara de Diputados, descartó que sea "fuego amigo" esa acusación, 

precisando que desconoce, hasta el momento, de dónde surgió. "Ya van varias veces que me involucran en eso y nunca 

me han comprobado nada, porque no hay nada. También decían que tenía negocios en Estados Unidos. Desde hace diez 
años no he visto alguno mío. "Siempre hay alguien a quién echarle la culpa y ese soy yo", apuntó Pedraza Martínez, quien 

subrayó que aunque no ha investigado, tuvo conocimiento de que hubo personas que usaron su nombre para comercializar 
las visas, "lo cual no puedo hacer ni es mi función". Reiteró que no ha denunciado a los responsables de esa acusación, 

pues no sabe quiénes son, pero apuntó que el sábado anterior se realizó una reunión a fin de promocionar esas supuestas 

visas en Ixmiquilpan. Finalmente, recordó que lo han acusado de invasor, "y no he invadido nada. Igualmente, de que he 
quitado dinero y vender visas, pero no hay nadie que lo demuestre. Creo que son los costos de la cuestión política". 

(redacción, Ojo Política)  

P L A N O       M U N I C I P A L  

Milenio-Gera García propone modificar la ley mercantil: Geraldina García Gordillo, alcaldesa capitalina, adelantó que 

en el próxima sesión de cabildo que se realizará este jueves, presentarán la iniciativa de reforma que se le hará al 
reglamento de establecimientos comerciales, entre las cuales destacan el aumento en la vigencia de las licencias de 

trabajo. “Los regidores siguen trabajando, ojalá y vamos hacer todo lo posible por que la siguiente sesión de cabildo 

saquemos el reglamento de establecimientos comerciales, se ha venido trabajando por parte de todas las fracciones. Me 
voy a reunir con los regidores a ver cómo van y si es posible que lo saquemos la próxima sesión”, refirió la edil. La 

alcaldesa de Pachuca dijo que las reformas se han convertido en necesarias debido al crecimiento de la ciudad y a las 
necesidades de la población. “En particular los regidores están haciendo un trabajo autónomo, pero en lo general hay 

disposiciones como la vigencia de las licencias de trabajo, los criterios para el otorgamientos de la licencias y diferentes 

aspectos que hay que tomar en cuenta por el crecimiento de la ciudad, de la población y de las necesidades”, señaló. 
García Gordillo también dijo que las reformas al reglamento de tránsito y vialidad del municipio podrían ser votadas en la 

próxima sesión de cabildo. “Está dentro de los puntos del orden del día para que ya sea votado este próximo jueves. Se ha 
hecho un análisis considerando la condición económica de los ciudadanos, pero también buscando mecanismos de 

sensibilización”, dijo. La presidente municipal, desmintió que el Bando de Policía y Buen Gobierno vaya a tener 

modificaciones y aseguró que aunque todos los reglamentos están sujetos a modificaciones, ese no está en la agenda del 
cabildo municipal. “Esto no lo tenemos en la agenda pero todas las reglamentaciones están sujetas a revisiones 

permanentes”, finalizó.  (Jonathan Collazo, página 09) 

Plaza Juárez Roberto Cortes Torres nuevo titular de Seguridad Pública Municipal: La alcaldesa de Pachuca, Edna 
Geraldina, número ayer a Roberto Cortés secretario de seguridad pública del municipio; Cortes Torres cuenta con amplia 

experiencia en el ramo y recientemente se desempeñaba como director de la policía de investigación del distrito federal. 
Funcionario de licenciado en derecho y cuenta con 24 años de experiencia en las áreas de investigación y protección. 
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Muestra preparación y formación policial en instituciones como la Secretaría de la Defensa Nacional, el National Insuranse 

Crime Bureau, el FBI, la DEA, y la policía Francesa, entre otras instituciones. Fue director de la policía de investigación del 

Distrito Federal, en las delegaciones Cuauhtémoc, Benito Juárez, subdirector de la policía de investigación en la fiscalía de 
robo de vehículos y transporte, mandamientos judiciales, coordinador en las delegaciones de Venustiano Carranza, Miguel 

Hidalgo, Cuauhtémoc, adscrito a la dirección General en fiscalías desconcentradas, en la dirección son el centro, sur, 
oriente, poniente, norte, Coyoacán, Tláhuac, Álvaro Obregón, Magdalena Contreras, Milpa Alta, Xochimilco, Gustavo A. 

Madero, con experiencia en formulación de estrategias en áreas analizadas. (redacción, página 02) 
 

P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-Gobierno federal impide al SME crear una nueva empresa: La propuesta del Sindicato Mexicano de 

Electricistas (SME) respecto a que la Comisión Federal de Electricidad (CFE) celebre un contrato colectivo de trabajo con 
una empresa que se proponen formar los ex trabajadores de la desaparecida Compañía de Luz y Fuerza del Centro no es 

viable, sentenció Javier Lozano Alarcón, Secretario del Trabajo y Previsión Social de la Federación. “Esa petición no está en 

los planes del Gobierno federal. Crear una nueva empresa sería tanto como regresar al esquema que teníamos 
anteriormente, no hay alguna iniciativa al respecto. Por ley el servicio público de energía eléctrica le corresponde a la 

Comisión Federal de Electricidad”, subrayó. El encargado nacional de fomento al empleo, tajantemente insistió que “no está 
en el ánimo, ni en los planes ni en los proyectos del ejecutivo federal crear una empresa que sustituya a Luz y Fuerza del 

Centro”. Declaró que para el gobierno federal el caso está cerrado y que sólo se mantienen pendientes en cuanto el 

finiquito de los sindicalistas en posición de resistencia.  “Pendientes hay muchos, pues hay muchos juicios que están en la 
Junta Federal de Conciliación y Arbitraje, algunos aspectos litigiosos (sic) otros son amparos, pero digamos lo fundamental 

de la medida que fue la extinción de Luz y Fuerza del Centro es cosa juzgada, ya lo avaló como tal la Suprema Corte de 
Justicia de la Nación”, indicó. Tras aseverar que “no habrá marcha atrás” en cuanto a este fallo, Javier Lozano aclaró que 

por este motivo no se promovió una contratación colectiva como desean los miembros del SME. “Lo que se ha dicho es que 
no habrá contratación colectiva ni sustitución patronal en la CFE” subrayó el funcionario federal. Bajo este panorama, se le 

preguntó cuáles son las alternativas que tienen los electricistas para reintegrarse a la vida productiva, a lo que Lozano 

manifestó que como sindicato industrial el SME “puede lograr contratos laborales con empresas que le sean afines a su 
objeto. “Son libres de buscarlo, el SME tiene su personalidad jurídica su propio patrimonio y por eso siguen existiendo 

independientemente que se haya extinguido Luz y Fuerza” explicó. Lozano explicó que a la fecha se han liquidado a más de 
28 mil trabajadores, y que ese universo ha sido atendido para que consigan un empleo.  A un año••• A un año de la 

extinción de la Compañía de Luz y Fuerza del Centro (LFC), la resistencia del Sindicato Mexicano de Electricistas (SME) en 

Hidalgo anunció que buscarán la creación de una nueva empresa para que se encargue del servicio eléctrico en la región 
centro del país, por lo que convocarán al Congreso de la Unión para que emita una propuesta. El dirigente de la sección 

Pachuca del SME, Víctor Valdéz; y el ex dirigente de la misma, Luis Espinosa López, revelaron que la base nacional decidió, 
en la última asamblea nacional, que la resistencia buscará la creación de una nueva empresa para operar, pues aseguraron 

que la Comisión Federal de Electricidad (CFE) viola la Ley del Servicio Público de Energía Eléctrica al prestar el servicio en la 

región delimitada para la LFC. Además, la comisión aún no toma posesión legal de las instalaciones que aún están en poder 
del Servicio de Administración y Enajenación de Bienes (SAE), esto según lo dicho por los líderes del sindicato de la extinta 

LFC, que protestó en la zona centro del país por su desaparición el lunes pasado. (Ramsés Salanueva, página 10) 

Milenio-Salinas: bienvenida la alternancia en 2012: El ex presidente Carlos Salinas de Gortari aseguró que en México 

“la alternancia llegó para quedarse, pero si la alternancia es la prueba de la democracia, más que sus instituciones, 

bienvenida la alternancia para 2012, aunque esa elección todavía está muy lejos; hay mucho trabajo por hacer y enormes 
retos que exigen atención diaria para satisfacer la exigencia ciudadana”. El ex mandatario participó en el Foro de la 

Democracia Latinoamericana, donde José Woldenberg, ex presidente del Instituto Federal Electoral, destacó las bondades 
de las reformas electorales, sobre todo la de 2007, pero advirtió “derivaciones perversas”, en tanto que la presidenta del 

PRI, Beatriz Paredes, auguró el deterioro del Legislativo, así como un retroceso y el descrédito de los partidos políticos.  En 

el foro organizado por la Organización de Estados Americanos y el Programa de Naciones Unidas para el Desarrollo, con 
motivo del 20 aniversario del IFE, Woldenberg consideró que con las reformas electorales en México, en gran medida se 

han cumplido los objetivos fundamentales de transparentar el flujo de recursos hacia los partidos políticos, equilibrar las 
condiciones de competencia y que los partidos no sean rehenes de los grandes grupos económicos, o peor aun, de grupos 

delincuenciales. Sobre la reforma de 2007, respecto al uso de los tiempos de Estado para las campañas, dijo que el 
modelo, “en términos generales, es funcional”, así como la cobertura de campañas por parte de los medios de 

comunicación, “relativamente” equilibrada. Una de las “derivaciones perversas” la observó en “una espotización excedida y 

excesiva”, ya que mensajes de 20 a 30 segundos de duración en televisión y radio disminuyen las posibilidades de un 
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debate político sobre problemas y eventuales soluciones. Woldenberg advirtió otra derivación de ese tipo en lo que 

reconoció es una especulación: que entre medios informativos, partidos y candidatos se han generado rutinas donde se 

venden espacios noticiosos como si fuera propaganda política y no aparece como tal, en “un círculo que no puede sino 
denominarse como corrupto”, porque se violan la letra y el espíritu de la ley. Mientras tanto, Beatriz Paredes planteó que 

en las primeras décadas de este siglo se dará una tensión entre la democracia representativa y la participativa, que pondrá 
en crisis las instituciones de la primera, es decir, el Legislativo y los partidos, que serán desvalorados en las sociedades. La 

lideresa priista, quien dijo que sus expresiones eran a título personal y no reflejan ninguno de los múltiples acuerdos de su 

partido, señaló que, en cambio, habrá una exaltación de la democracia participativa y una suerte de relanzamiento del 
vínculo del Poder Ejecutivo fuerte con un mundo asambleísta, en el que los ciudadanos expresen sus puntos de vista. La 

también diputada federal consideró el llamado voto “clientelar” como “una de las grandes taras de la democracia 
latinoamericana” y lamentó que los instrumentos para erradicar esa práctica carezcan de la fuerza suficiente. En el Palacio 

de Minería, planteó que quizá valga la pena meditar si el presidencialismo es la mejor fórmula para profundizar la 
democracia en América Latina o lleva a reiterar la figura de los hombres fuertes que subordinan, a través de democracias 

clientelares, la posibilidad del relevo democrático en sus países. “Mano inteligente contra crimen” En otra intervención, 

el subsecretario general del PNUD para América Latina y el Caribe, Heraldo Muñoz, respaldó la reforma a la policía 
propuesta por el presidente Felipe Calderón y ofreció el apoyo de los organismos internacionales para concretar las 

modificaciones pendientes en materia de justicia y al sistema penal. Al presentar el segundo Informe sobre Democracia en 
América Latina, dijo que en la región el crimen es la preocupación número uno en un momento en el que aún hay crisis 

económica internacional. “Tenemos que enfrentar esta situación y no sólo se trata de la mano dura sino de la mano 

inteligente, que incorpore reformas a la justicia, al sistema penal, a las policías”, sostuvo. “Saludo que México, que está 
sufriendo un problema tan significativo como el que sabemos, vinculado al narcotráfico, está pensando en las reformas que 

debe hacer en este sentido, adelantándose a muchos otros países”, señaló  El funcionario consideró que estas reformas son 
impostergables “y a fin de cuentas la OEA, el PNUD, la Cepal y muchos organismos internacionales estamos en disposición 

para colaborar con estos cambios de política pública”. El secretario general de la OEA, José Miguel Insulza dijo, sin referirse 
a ningún país de la región en específico que en la medida en que la autoridad no puede ser ejercida, “naturalmente eso ya 

perjudica la democracia”. En dicho panel, moderado por Magdy Martínez, representante residente del PNUD en México, 

participaron también el asesor especial de la OEA, Dante Caputo, quien se pronunció por adoptar un camino práctico contra 
la delincuencia, que sea respetuoso de los derechos humanos y de las libertades individuales. A su vez, el ex secretario 

general adjunto para Asuntos Económicos de la ONU, José Antonio Ocampo, dijo que contra la delincuencia debe romperse 
la tentación de “ir simplemente a la mano dura como la única solución a este problema”. El periodista y economista 

venezolano Teodoro Petkoff dijo que la democracia en nuestro continente llegó para quedarse, aunque “está carcomida en 

prácticamente todos nuestros países”, por los niveles de desigualdad. El coordinador del área de gobernabilidad 
democrática del PNUD, Álvaro Pinto, dijo que se necesitan instituciones electorales y partidos políticos que mejoren la 

institucionalidad y la democracia como proceso.  (Daniel Venegas, página 18) 
 

PLANO   ONG´S   Y   PRIVADO  

“No se genero información” 

 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Criterio-Se Dice…. 

que además de Ramón Vicente Díez y RiLuis Gil Borja, candidatos perdedores en Pachuca, otro que resultó premiado 
por su incompetencia es Alejandro Mariel, presidente del PRI municipal, quien dejará su cargo para integrarse a la 

Secretaría de Desarrollo Social en calidad de ¡subsecretario! Lo que si queda claro es que esa capacidad de Mariel para caer 
hacia arriba siempre se la debe a quien comanda el grupo La Joya, es decir, Darío Pérez González. 

Eso si que es tener suerte. 
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que la ex secretaria general del Ayuntamiento de Pachuca, Mirna Hernández Morales, llegará al PRI municipal en 

sustitución de Alejandro Mariel, junto a Ricardo Hernández Gallego, el suplente que nunca suplió, en calidad de 

secretario general . Su arribo a esa responsabilidad tiene dos lecturas: o la "bajaron del barco" para la próxima 
administración estatal o se va a hacer trabajo político con miras a una eventual candidatura a la presidencia municipal de 

Pachuca, aunque su relación con las estructuras y orígenes priistas son francamente malas. 

que hablando de priistas, ayer se vio muy movido por Tizayuca, su tierra a Octavio Soto, a quien muchos señalan como 

un personaje que actuó en contra de su partido. El polémico personaje iba acompañado por un grupo de personas 
elegantemente vestidas. 

que los relevos en la alcaldía de Pachuca se siguen dando de manera paulatina. Por ejemplo el lunes pasado, entre otros 

cambios, hubo cambio en la dirección de Reglamentos y Espectáculos, a donde llegó la ex subsecretaria de Finanzas del 

PRI estatal, Patricia Ramírez Vivar, quien sustituye a Sergio González Rossano, a quien seguramente le espera una 
responsabilidad para el próximo sexenio. 

La que ya también ronda por los pasillos de Casa Rule es Dora Luz Castelán Neri, ¿a que puesto llegará? 

que todos los pronósticos indican que Paula H ganará intensidad y su movimiento seguirá constante. De acuerdo con los 
expertos, su avance se detuvo un poco, pero tomará fuerza y avanzará de manera sostenida con pronóstico reservado. 

Estamos hablando de Paula el Huracán, que está frente a la Península de Yucatán, claro. ¿O en quién estaba usted 
pensando? 

que al diputado local del PRD Jorge Andrés Hernández en varias ocasiones le han cortado la transmisión de sus 

mensajes por Internet cuando está en la tribuna. Por lo mismo ayer, antes de leer su discurso, pidió seriamente a los 

técnicos del Congreso local que no lo fueran a "cortar", porque según dijo "en la otra ocasión que participé, no se si fue 
una falla técnica o fue un corto circuito como decimos". 

(redacción, página 03) 

Milenio-Pájaro Carpintero…. 

Que el Gobierno Federal incurrió en una grave pifia al no convocar a los gobernadores constitucionales del país a la 

reunión sobre seguridad a la que acudieron nueve de los 12 gobernadores electos. Se trata sin duda de un “error político”, 
pero que además tiene tintes de aberración legal, pues los mandatarios ignorados son responsables de establecer las 

políticas para el combate a la delincuencia organizada hasta el último día de su gestión. 

Resulta un contrasentido que mientras el presidente Felipe Calderón reclama una mayor coordinación entre la 

Federación y los gobiernos locales, sea él precisamente quien los haga a un lado. Que es imposible hablar de una política 
integral en materia de seguridad a nivel nacional si dejan fuera a los principales actores como lo son los actuales 

mandatarios. 

Más que una descortesía, parece un desconocimiento de la ley pues si bien es cierto que es necesario involucrar desde 

ahora a los gobernadores electos, es igual de importante reafirmar el compromiso de las administraciones estatales para 
cerrarle el paso a los delincuentes en todo momento. 

Que el Ejército entró ayer por la noche a la comunidad de La Estancia, en el municipio de Ixmiquilpan, con el objeto de 

desarmar a los habitantes de dicha localidad. Y es que los conflictos agrarios, así como la supuesta presencia de grupos 

armados, que podrían causar un estallido social, representan un riesgo para la estabilidad del estado tal y como lo 
advirtieron algunos legisladores estatales. Ahora habrá que esperar el número de detenidos y el informe de armas 

decomisadas. 
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Que el gobierno estatal está harto del retraso e informalidades del Gobierno federal y decidió presentar ante la Suprema 

Corte de Justicia de la Nación una demanda en contra de la Federación debido al retraso de las obras de la Refinería 

Bicentenario. Y es que ahora todo parece indicar que se suspende la construcción de manera indefinida.  

Que Mirna Hernández, miembro del equipo de transición del gobernador electo, Francisco Olvera, deja el cargo de 
Secretaria de la alcaldía para asumir la presidencia del Partido Revolucionario Institucional en el municipio. Esto la 

elimina de la lista para ocupar un cargo dentro del próximo gabinete. ¿Será? 

(redacción, página 03) 

Milenio-Las Perlas… 

“El proceso de imaginar implica resonancia, implica compartir, y en este sentido el arte siempre ha sido un convocador de 
los sueños de la gente.” José Gordon, periodista, acerca de la intención de abrir una sala de lectura en Tizayuca, para 

promover el uso de la imaginación. 

 

“Esa petición no está en los planes del Gobierno federal. Crear una nueva empresa sería tanto como regresar al esquema 
que teníamos anteriormente, no hay alguna iniciativa al respecto.” Javier Lozano, secretario de Trabajo, acerca de la 

propuesta del SME de crear una nueva empresa de electricistas. 

“Las parejas ya no dan tregua y deciden disolver su relación a muy breve tiempo de haber contraído nupcias.” 

Elsa Franco Guarneros, directora del registro Civil de Tulancingo, sobre las parejas que se unen a temprana edad. 

 (redacción, página 03) 

Uno más uno-Pachuquillas: Acostumbrado a autocandidatearse a cuánto cargo o puesto de elección popular que esté 
en juego, el líder del Congreso local, Roberto Pedraza Martínez, en esta oportunidad  "destapó” al gobernador Miguel Ángel 

Osorio como precandidato a la dirigencia nacional del PRI, que estará en disputa el cuatro de marzo de 2011... (redacción, 
primera plana) 

Independiente-El Socavón: Los diputados federales priistas recularon en su intento de bajar de 16 a 15 por ciento el 

IVA, por órdenes superiores... Donde manda gobernador no gobierna diputado... (redacción, primera plana) 
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      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  
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